
  

  

圣神默想第十一天

良善

 
圣神，你願意以浸入我们灵魂的恩寵，在教會庆祝你神聖降临的节日裏，讓我们

的默想結出照亮生命、表達你的愛的真正果實，帮助我们以耶稣告訴門徒的无可

比拟的方式，建立起人与人之间的关系。 

“愿众人都合而为一！父啊！愿他们在我们内合而为一，就如你在我内，我在你

内，为叫世界相信是你派遣了我。我将你赐给我的光荣赐给了他们，为叫他们合

而为一，就如我们原为一体一样。我在他们内，你在我内，使他们完全合而为一

，为叫世界知道是你派遣了我，并且你爱了他们，如爱了我一样。”(若 17:21-

23） 

圣神，人本應活於與你的真正合一，但显然，只要不是閉眼做夢，我们都能夠輕

易地明白我們并不能真正做到这一点。因此，必须前行到爱與善的源头去汲取，

而你，就是這愛與善之源！ 

圣神啊，当你的果实在我们內生長，那么人们不仅会聽聞爱與善的存在，且能因

著我們同愛與善相遇。我們都將谦卑地見證，我們雖行善，但善並不出于我們，

而是你的良善在我们內生長，進而成熟。如果你的良善在我們內成長為卓有成效

的碩果，那麼我們就能贊同阿尔伯特-施韦泽的嘉許： 

“恒久的良善能做到很多，就像太阳融化冰雪般使误解、不信任及敌意消失。人

投向世界的良善，亦將作用於人心。” 

确实如此，良善美妙的果实给予的温暖，讓人們與慈悲相遇，那是天主使我們得

以生存，始終舉揚我們的美妙品质。抗拒圣神默想 
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以生存，始終舉揚我們的美妙品质。抗拒一個慈悲的人是很困難的，人心如果不

再允许自己被慈悲触动，那麼這顆心一定非常封闭! 良善能够融化人心常有的坚

冰，因为良善的态度並不僅僅是偶爾的益處，且是一种基本的、包括了仁爱、对

他人的肯定及慷慨的优良高贵的心性。 

人们喜欢把良善与年龄增长联系起来。但这并不总是正确的，因为良善是作为圣

神的果实而成长，甚至可能需要经历漫长的内心净化旅程后才能成熟。 

圣神啊，就像一切美妙的嘉果，良善亦為荣耀天主，呈現出天主臨在。同时，这

果实也总是服务于人——谁会不被友善、真正的平安、纯洁的心與良善所祝福呢

？ 

所以，亲爱的圣神，你願意透過這些果实来荣耀天主，呼唤人活出天主所希望的

模樣。 

慈悲的人是很困難的，人心如果不再允许自己被慈悲触动，那麼這顆心一定非常

封闭! 良善能够融化人心常有的坚冰，因为良善的态度並不僅僅是偶爾的益處，

且是一种基本的、包括了仁爱、对他人的肯定及慷慨的优良高贵的心性。 

人们喜欢把良善与年龄增长联系起来。但这并不总是正确的，因为良善是作为圣

神的果实而成长，甚至可能需要经历漫长的内心净化旅程后才能成熟。 

圣神啊，就像一切美妙的嘉果，良善亦為荣耀天主，呈現出天主臨在。同时，这

果实也总是服务于人——谁会不被友善、真正的平安、纯洁的心與良善所祝福呢

？ 

所以，亲爱的圣神，你願意透過這些果实来荣耀天主，呼唤人活

出天主所希望的模樣。 

 



 

 

 


